

Don José Cabezas se dedicará de lleno al negocio de maderas

Ayer estuvimos a visitar a don José Cabezas, actual administrador del Ferrocarril al Pacífico quien nos atendió amablemente. Nos dijo que pensaba dejar su puesto el día 1.º de Mayo pero por consideraciones al Presidente Jiménez no lo hacía y que

se dedicaría de lleno a los negocios madereros en el Guanacaste.

Sentimos la separación de don José de la administración del Ferrocarril por tratarse de un buen empleado a quien el país le debe muchas obras de progreso.

Directiva de un Centro de Amigos

El domingo recién pasado, los miembros del Centro de Amigos de Puntarenas, se reunieron para elegir nueva directiva, la cual quedó integrada así:

Presidente, Dr. don Octavio Williams; Vicepresidente, don Raúl Jiménez; Secretario, don Amadeo Boza McKellar; Prosecretario, don

Francisco L. Enriquez; Tesorero, don Diego Colom; Fiscal, don Pablo Angulo Roger; Vocales: don Belisario Ardón, don Thomas Divight, don Guillermo Lizano, don Rogelio López, don Juan Antonio Rodríguez, don Carlos Molina, don Luis Casavolone y don Manuel Burgos H.

Nombramiento acertado



EDUARDO CASTRO SABORIO
AUDITOR DEL FERROCARRIL AL PACÍFICO

Podemos informar a nuestros lectores del nombramiento de Auditor del Ferrocarril al Pacífico recaído en nuestro amigo don Eduardo Castro Saborio.

Muy acertado es el nom-

bramiento, pues don Eduardo es merecedor de tal distinción por su inteligencia y honorabilidad.

LA PRENSA lo felicita por esta designación.

El Lic. don Cleto González Viquez sale para Turrialba

El presidente electo Lic. don Cleto González Viquez, acompañado de algunos caballeros amigos suyos, sale mañana rumbo a Turrialba y regresará el domingo por la tarde.

Importantes vecinos de aquella ciudad le han invitado especialmente para que vaya a honrarlos con su per-

manencia en dicha localidad, permanencia esa que don Cleto aprovechará para visitar algunos lugares cercanos de Turrialba con el fin de imponerse de las principales necesidades de aquella oblación.

Los vecinos se han preparado para agasajarle debidamente.

El arreglo de la Avenida Central constituye un trabajo pésimo

El público se ha dado cuenta de que el arreglo de la Avenida Central, no dará buen resultado.

Allí se ha ejecutado un trabajo pésimo. Lo más malo que se ha hecho en la capital está comprendido en esa vía.

Ya ha habido necesidad de hacer «remiendos» en un trecho que no tiene quince días de haberse macadamizado y petrolizado.

Y conste que son bastan-

tes los «remiendos» esos.

Por lo que se ve, la obra en cuestión no ameritará por mucho tiempo su buen resultado.

Allí se ve que lo que se quería era salir del paso cuanto antes, así quedara el trabajo malo o pésimo.

Los resultados ya los está viendo el público.

Tenia razón el señor Córdoba, ex-Secretario de la Comisión de Vías Públicas.

El Coronel don Daniel González ocupará la Comandancia de Alajuela

Antier noche el Comité Ejecutivo del Partido Reformista se reunió en compañía del General Volio, estando presente además el Coronel don Daniel González.

Se habló respecto de la persona que deba ocupar la Comandancia de Alajuela, ya que esa plaza está asignada al reformista.

Todos los miembros de dicho Comité Ejecutivo estuvieron de acuerdo en re-

comendar al Lic. González Viquez la persona del Coronel don Daniel González, que se considera el más conveniente para el desempeño de tales funciones.

En consecuencia, lo más probable es que la Comandancia de Plaza de Alajuela sea dada al Coronel González. También irá allí, ocupando un alto puesto en la misma dependencia militar don Tino Castro.

La Auditoría del Ferrocarril al Pacífico

La Auditoría del Ferrocarril al Pacífico está siendo objeto de las miras de varias personas, que desean ocupar esa posición.

Por lo pronto se dice que ese puesto le ha sido ofrecido a don Manuel Saborio, quien ha venido ocupando

la Secretaría en la Administración de esa empresa.

Pero se nos asegura al mismo tiempo que esa importante plaza le fué designada a don Eduardo Castro Saborio, persona muy capacitada para desempeñarla y que goza de generales simpatías en nuestro público.

FUNCION BENÉFICA ESTA NOCHE EN EL TEATRO AMÉRICA

Esta noche se verificará en el Teatro América una función organizada en beneficio de la actriz española Carmen Cano, aplaudida por el público de Costa Rica en el que actuó en estos últimos tiempos con muestras de señalado afecto y simpatía. No dudamos que dado el objeto de la velada, ayudar a que la actriz pueda trasladarse a España para reponer su salud quebrantada por grave dolencia, acudirá a el AMERICA el público josefino que siempre dió muestras de generosos sentimientos y que en esta ocasión propicia que se le brinda con un programa espléndido, ha de poner de relieve una vez más los nobles y piadosos dictados de su corazón. Creemos que esta noche rebosará

de público el teatro y que será la colonia española la que acuda sin necesidad de que nadie la hostigue ni empuje a llevar su óbolo para una obra de tan elevada y altruista condición como la de contribuir a que la distinguida artista pueda marchar a España a encontrar la salud que le falta.

El programa como decimos es estupendo y los mejores artistas nacionales y extranjeros que se encuentran en San José, contribuirán con su trabajo al benéfico acto. Por adelantado confiamos en el éxito de la velada y son nuestros votos más fervientes porque la simpática actriz pueda trasladarse a España, reponiéndose de la grave dolencia que la aqueja.

El Presidente electo en conferencias

Arduo ha sido el trabajo de estos días para don Cleto. Frecuentemente está celebrando conferencias con las altas personalidades de la política que le dió el triunfo, para llegar a una buena organización de su gobierno.

Aparte de esto, durante el día y primeras horas de la noche, tiene que estar atendiendo un sinnúmero de vi-

sitas, sin contar el despacho de la correspondencia y sus asuntos particulares que también son bastantes y de importancia.

Hoy, por ejemplo, a las seis y media de la mañana, estaba en su despacho, celebrando una importante conferencia relacionada con la formación de su gobierno, conferencia que se prolongó más de una hora.

Los Licenciados Alvarado Quirós y Castro Ureña aceptan los cargos

En la mañana de hoy, en el despacho del Presidente electo Licenciado González Viquez hubo dos interesantes conferencias.

La primera fué la del Licenciado don Alejandro Alvarado Quirós, a quien se le ofreció la cartera de Relaciones Exteriores. Fué una entrevista larga en la que se cambió impresiones acerca de la organización del nuevo gobierno que ha de instalarse el día ocho de mayo en que se verifica la trasmisión de poderes.

Allí se nos informó que el Licenciado Alvarado Quirós había aceptado el nombramiento de Secretario de Relaciones Exteriores.

La segunda conferencia ocurrió entre el Presidente electo y los Licenciados don Arturo Volio, Presidente del Congreso y don Luis Castro Ureña, designado para el desempeño de la Secretaría de Gobernación, posición

ésta que le había sido ofrecida desde hace cuatro días, pero que hasta hoy no se había resuelto en dar una contestación de si la aceptaba o no.

Esta entrevista fué corta, pero en ella quedaron las cosas arregladas, de suerte que sea el Secretario de Gobernación el Lic. Castro U.

Ya, pues, ha quedado integrado el Gabinete del Lic. González Viquez, en la forma siguiente:

Relaciones Exteriores, Lic. don Alejandro Alvarado Q. de Gobernación y Policía, Lic. don Luis Castro Ureña.

Hacienda y Comercio, Lic. don Juan Rafael Arias.

Educación Pública, Profesor don Luis Dobles Segreda. Fomento, don Enrique Fonseca Zúñiga.

Seguridad Pública, don Arturo Quirós Carranza.

Salubridad Pública y Protección Social, Dr. don Selón Núñez.

Las autoridades de Puntarenas renunciaron

Las autoridades superiores, militares y de policía, de la ciudad de Puntarenas, no han querido esperarse hasta mayo para renunciar. Ya lo hicieron, pero parece que tales renuncias no serán tramitadas hasta fines del presente mes.

Los renunciantes son: don Humberto Canesa, Comandante de Plaza y Policía; don Dolores Araya, Segundo Comandante de Policía y don Hernán Romá Solano, Secretario de la Comandancia.

Mañana saldrá don Mario Urbini

Por el tren ordinario de mañana saldrá con destino para Europa el caballero don Mario Urbini y su señora esposa doña Aydee Alvarado de Urbini. LA PRENSA les desea una feliz travesía y una grata permanencia en los países del viejo continente.

La reunión de la Asociación de Estudiantes de Farmacia

Como estaba anunciado, el domingo se efectuó la reunión de la Asociación de Estudiantes de Farmacia, en la que se leyó el informe de la directiva que ese día caducaba sus funciones, y los mensajes cruzados entre los Est. de Nicaragua, España y Costa Rica, en el que se veía el

espíritu que anima a ambas naciones de confraternidad. Habiéndose hecho sentir la poca asistencia de los alumnos de los demás colegios.

Felicitemos a estos jóvenes que tan bien han sabido iniciar el movimiento de confederar de los estudiantes.

Lo que nos dijo el Sr. Gobernador sobre el cierre del garage del Sr. Ghisellini

Hoy estuvimos a visitar al señor Gobernador don Macedonio Esquivel, para preguntarle qué motivos tuvo el para mandar cerrar el depósito de gasolina del señor don Arnoldo Ghisellini, y nos manifestó lo siguiente: Los cargos que me lanza el señor Ghisellini son injustos y sin ninguna base, dicho señor, en escrito presentado ante esta Gobernación el día 16 de enero de 1928, manifestó que en el término de 30 días haría los arreglos del caso en su garage y lo pondría en las condiciones que la ley marca. Pasó el tiempo, o mejor dicho cuatro meses y el señor Ghisellini no hizo las mejoras del caso y le ordené por medio de la autoridad el cierre de dicho negocio, que por no estar en las condiciones antes di-

chas, ofrece un gran peligro a un depósito de maderas que hay al lado y también que una de las paredes de ese local es de madera.

—¿Y por qué motivo no ha ordenado usted cerrar los demás garages que se encuentran casi en las condiciones de este?, le preguntamos. Por la sencilla razón—nos contestó—que estos señores me han mostrado ya sus facturas en que han pedido todo el material para ponerlo en las condiciones de ley, y que esto lo hacen en el término de 30 días; si en la fecha antes dicha no lo efectúan, también los mandaré a cerrar.

Dimos las gracias al señor Gobernador por esta conversación y le ofrecimos darle publicidad en nuestro diario.

EDITORIAL

HABLEMOS DE PERIODISMO

¿Se lee mucho en Costa Rica? ¿La afición a la lectura es poca y restringida a determinadas publicaciones? Estas preguntas que formulamos públicamente y que muchas veces se han hecho dejándolas incontestadas no creemos que sean tan difíciles de explicar como para encontrarlas una respuesta satisfactoria. Realmente verdadera afición no existe entre nosotros.

Contados son los que acostumbran a ser clientes constantes de una librería, estando al tanto de las publicaciones bien de carácter literario o didácticas más en consonancia con sus gustos e inclinaciones. A «encontronazo» como si dijéramos y al pasar, se debe la venta de muchos libros, que se compran por que chocó la carátula un tanto vistosa y «futurista» o bien porque el título escrito con minúscula llamó la atención del comprador, no por conocimiento del autor y de su obra conjunta sino por matar el tedio de unas horas de aburrimiento espiritual o ya para combatir el insomnio que precede al desgaste nervioso de actividades realizadas en mínimo tiempo y con máximo interés.

Observando los escaparates y vitrinas donde se exponen las novedades literarias en nuestras librerías, puede comprenderse cuál y de qué género es la inclinación espiritual de nuestro público. Desde luego aquí como en la mayoría de las naciones del continente la frivolidad está a la orden del día; una frivolidad de percal barato en lugar de ser de costosas sedas. Francia invade el mercado con las publicaciones de la Casa Garnier y otras de poco coste y de las imprentas españolas se recibe y vende por regla general lo menos interesante, libros y novelas que no son de los autores de más fama y conocimiento literario aunque sí gocen de nominación entre el público poco escrupuloso y de paladar menos refinado. Libros de historia, de filosofía, de medicina de pedagogía, de matemáticas, de alta crítica, creemos sin temor a equivocación que se venden en un porcentaje ínfimo comparados con el predicamento que puedan tener los otros que no disfrutan de mérito alguno real, ni literario ni moral, o que lo tienen muy escaso. Esta degeneración de los gustos alcanza no sólo a la ciudad,

sino que irradia y se proyecta fuera de la urbe, en el campo donde no es raro encontrar al «patillo» consumiendo los ocios de su trabajo diario, en la choza del beneficio del cerco o del potrero, luchando a brazo partido con un novelón de Ja traza de «El judío errante» o «El hijo del mercado» y hasta en ocasiones gustando la prosa viciosamente pervertida de un libro voulevardier que en sus manos debe producir el mismo efecto que la dinamita entre las de un niño. Es signo de los tiempos que corremos, todo esto, que han trastocado los valores y las características del temperamento humano, y que proceden siguiendo una directriz opuesta a la del absentismo, pues si éste desarrolla sus finestras actividades desplazando la gente del campo hacia la ciudad esta literatura de ciénaga y de lupanar va desde la ciudad al campo, para malearlo y empobrecerlo.

De la otra literatura, la diaria, tenemos nuestra no escasa en Costa Rica, y algunos de los periódicos nacionales admiten sin menoscabo la comparación con la de esta clase que se edita en las repúblicas hermanas de Centroamérica y que pueden competir por los cuidados literariamente con otros de mayor importancia de lugares donde la prensa goza de verdadera ayuda entre el público, y de miles de lectores y de anunciantes. Fresca está aún la tinta del número dedicado por «El Diario de Costa Rica» a la Exposición de Arte Argentino que actualmente se celebra en San José, y las alabanzas a dicho esfuerzo editorial que tan alto habla en favor y merecimiento de nuestras publicaciones diarias no somos los únicos que las rendimos y confesamos con entusiasmo.

Lo que sucede y eso hay que lamentarlo es que al esfuerzo del editor corresponde el público a medias y de mala gana. Lee el periódico pero no lo compra; no le presta su calor, su cooperación y su ayuda, y en ocasiones lo discute por un quitame allá esas pajas. El día que periódico y público se compenetrar y comprendan sus mutuos beneficios, la prensa diaria de Costa Rica, con vida independiente y libre habrá ganado la batalla. Mientras debemos esperar el advenimiento de ese día con los mismos entusiasmos y sin decaimientos en la lucha cotidiana por el triunfo.

Noticias de Méjico

México 20.—Según informes de la Secretaría de Industrias que publican hoy los periódicos de esta capital, empresas petroleras más importantes que trabajan hoy en México, han aceptado legislación vigente en materia de hidrocarburos. «El Águila» Huasteca se presentó solicitando la confirmación de sus derechos, por haber adquirido tales concesiones en el año de 1927.

gración, reunida en aquella capital, habiéndose aceptado que las proposiciones mexicanas transmitidas por sexta conferencia internacional panamericana, quedaran en el orden del día para la próxima conferencia de migración.

México 20.—Por telegramas recibidos de la Habana nos comunican haberse terminado los trabajos de la conferencia internacional mi-

gración, reunida en aquella capital, habiéndose aceptado que las proposiciones mexicanas transmitidas por sexta conferencia internacional panamericana, quedaran en el orden del día para la próxima conferencia de migración. México 20.—Según manifestaciones del Secretario de Hacienda publica hoy la prensa ha mejorado mucho la hacienda pública federal y no dejarán al próximo gobierno compromisos ni deudas fuertes por pagar y todas las obligaciones del año se cumplirán estrictamente.

Pintura Decorativa
Pintura industrial y tapiz para casas
Lydio Bonilla P.
Rótulos y anuncios artísticos
DIBUJOS EN TODO ESTILO
125 varas al Sur del «Águila» de Oro

ESTAMPA
GRAN SEMANARIO GRAFICO Y LITERARIO DE LA ACTUALIDAD ESPAÑOLA Y MUNDIAL
LA IMAGEN DEL MOMENTO
EL COMENTARIO OPORTUNO
LA INFORMACION INTERESANTE
LOS ESCRITORES PREFERIDOS
48 páginas de lectura con magníficas ilustraciones.
30 CENTIMOS ejemplar / De venta en la Librería Falcó.
Se puede servir desde el primer número.

La Kola y la Kola Champagne
marca «LA GAVIOTA»
Se han ganado la preferencia y han conservado la confianza del público consumidor porque causan placer a la vista y gusto al paladar, convienen con todos, estimulan el apetito y ayudan a la digestión. Sus cualidades son superiores y mayores sus propiedades saludables. Se recomiendan por sí solas. Pídalas en todas partes.
Sus fabricantes,
Jorge Richmond y Hno.

Revistas de Modas
DE VENTA EN LA LIBRERIA FALCÓ
La Moda Elegante \$ 1.00
La Mujer en el Hogar 1.00
La Femme Elegante 1.50
Trés Chic 2.75
Le Gran Chic 3.25
L'Idéal Parisien 2.50
Paris Chic 3.00

Obsequio al Gra. Volio
El señor Humberto Lizano, administrador de este diario, está encargado de recibir las cuotas de \$ 1.00 de cada persona que desee contribuir al obsequio que se hará al General Volio, consistente en un hermoso caballo, de acuerdo como lo propuso el señor Ricardo Falcó.
En la administración de LA PRENSA se recibirán las cuotas contra recibo. Cada contribuyente será inmediatamente incluido en la lista que se publicará todos los días.
Cada vez que se hayan recogido 50 cuotas, le serán entregadas al señor Andrés Boza Cano quien las depositará en el Banco de Cooperación Nacional del cual es Gerente.

Cartas íntimas

(OBRA POSTUMA)

Por FRANCISCO PI Y MARGALL

que nos las respeten, habremos de disputarlas nuevamente a los tagalos, hoy provistos de buenas armas, disciplinados y soberbios por sus victorias. Otra guerra en perspectiva, Eusebio; otra guerra larga y costosa, si desde luego nos avenimos a emanciparla o no nos contentamos con una sombra de soberanía.

[Si siquiera perdiéramos las demás colonias! Las que nos restan—las islas Marianas, las Carolinas, Las Pa-

laos, las del Golfo de Guinea, los territorios de las costas occidentales de Africa—con sernos casi inútiles es de temer que sirvan de pretexto para mayores gastos militares. Ve los hechos en los últimos tres años y te espantarás de la cifra. A fuerza de empréstitos, de emisiones de papel y de recargos sobre las contribuciones los hemos ido conlevando. Hemos perdido en Europa el crédito de que aún gozábamos. Ultimamente aun pa-

ra decidir a los naturales a que nos presten hemos debido dar, no en garantía, sino en pago, la renta de Aduanas.

Para colmo de mal, a medida que han bajado los valores públicos han subido los cambios. Favoreció al principio esta alza la agricultura y la industria nacionales; ha concluido por ahogarla y paralizar el comercio. No cabe vivir sólo de la producción indígena: la importación por lo cara se ha hecho poco menos que imposible.

La Nación ha terminado por caer en la indiferencia. Revolvióse airada contra los Estados Unidos antes de la guerra, creyéndose capaz de vencer al mundo; abatida por no interrumpidos desastres, no ha protestado ni contra la pérdida de las colonias ni contra el forzado silencio a que la ha reducido un gobierno tan inhábil como tímido. Sólo con piedad y lástima ve regresar a sus puertos las tropas de Cuba hacinadas en buques que han ido dejando en el mar estelas de cadáveres. No halla acentos de ira ni ante esas oscuras víctimas de la guerra, inutilizadas unas por el clima, otras por las armas de los norteamericanos o de los insurrectos.

¿Qué piensas, Eusebio? ¿Qué opinas que se puede hacer para que la Nación reviva? Los partidos todos están conformes en que urge reconstituirla. ¿Cuál es a tus ojos la reconstitución de que necesitas? Deseo con ansia leerle. Interin dispón de tu amigo

CARLOS

ELIA
CARLOS A EUSEBIO

No es posible, Eusebio, que tus cartas me aburran. El cansancio que te figuras ver en las mías no es sino falta de conocimientos sobre las materias que tratamos. Deseo, no sólo ver el complemento de tu moral, sino también averiguar tu opinión sobre las desdichas a que te refieres, bien que la presumo.

Por gravísima crisis está pasando España. En medio de dos guerras coloniales ha surgido una internacional que en menos de cuatro meses nos ha dejado sin armada y casi, casi sin colonias. Perdidas tenemos ya las de Cuba y Puerto Rico; perdida una de las Ladrones; en grave peligro las Filipinas, donde ocupa ya el enemigo la ciudad, la bahía y el puerto de Manila.

Nada nos queda en aquel Nuevo Mundo que descubrimos; se nos ha hecho renunciar aun la isla de Pinos



LECTURAS SELECTAS
A \$ 0.30 EL TOMO

- La escuela altruísta, por Anselmo Lorenzo
- La Basílica fantasma, por Pierre Loti
- El príncipe feliz, cuentos, por Oscar Wilde
- Miscelánea literaria, por Juan Margall
- La ciencia y la metafísica, Carlos Ogilvi
- La guerra, por Ángel Castro
- La vida que paso, por Eduardo Zamacois
- El estado docente, por Ricardo Castro M.
- La canción triste, poesías, Vicente Molina
- Del momento fugaz, Leonardo Montalbán
- Homenaje a Francia, por varios autores
- Desde Europa, por José Barthelemy Rodó
- Diálogos sobre la belleza, Fco. Pi y Margall
- Páginas solistas, por Jacinto Benavente
- Antología hispano-americana Nicaraguan.
- Mitos vecinos, por Gerardo Clemencien
- El patio azul, por Santiago Rusiñol
- De sobremesa, por Jacinto Benavente
- Broncas de anís, teatro, E. Calsamiglia
- El jardín de Hipocrato, por Anatole France
- Páginas sueltas, por Mariano Ospina P.
- Juan José, por Joaquín Dicenta
- Añurlos, por Ica de Quevedo

Suscríbese a LA PRENSA

13 de Setiembre de 1898

"El pueblo de Nicaragua no necesita campañas electorales, sino de bienestar para los obreros y de patriotismo para sus ciudadanos"

Sandino no cree ni en la bondad del sufragio ni en la posibilidad de que los políticos lleguen a transformar el régimen de la nacionalidad

El «Espartaco» indio-ibérico, como lo llama Maroff el «Cambronne» centroamericanismo lo designa el escritor cubano Lic. Montúfar o el «Guillermo Tell» de Nicaragua según Araquistain, general Sandino, ha lanzado un nuevo manifiesto al pueblo nicaragüense que dice:

«Obligado por el gran número de cartas que me dirigen mis correligionarios y compatriotas, preguntándome cuál es mi opinión en el asunto eleccionario relativo al próximo período presidencial bajo la Administración de Adolfo Díaz y fiscalizada por el representante de un gobierno extraño—debería callar para no dar lugar a los políticos de oficio a que tergiversen mis ideas en el sentido que más les acomode. Los nexos de amistad para con los amigos y mi fraternidad para los humildes obreros, cristalizada en el gran amor a mi patria, me obliga a dar mi opinión en el asunto mencionado.

El Ejército Defensor de la Soberanía de Nicaragua no tiene compromiso con nadie. No apoya ni defiende caudillos. Su lema está ajus-

tado al más sagrado principio de lealtad y honor; y, en sentido político, sólo reconoce la de elección recaída en el Dr. Juan B. Sacasa, emanada de la soberana voluntad del pueblo. No claudica por convencionalismos, ni acepta imposición extraña porque sus actos están definidos con sus hechos. Si el Presidente Constitucional de mi patria fué arrojado de nuestro suelo por la fuerza de los yankees y villanamente traicionado por su principal jefe militar a quien confió el mando de su ejército, el puñado de valientes que defiende a expensa de su sangre la legalidad de su elección aún conserva en una mano el símbolo de la patria y en la otra el rifle que defiende y defenderá los derechos de la nación tantas veces encarnecidos y humillados.

La orientación política

de mi patria debe alejarse de todo caudillismo pues la experiencia dolorosa nos obliga a buscar otro sendero. El pueblo que siempre ha sido la víctima de la desenfundada ambición de los caudillos, debe meditar con reposo y sin ninguna imposición en todo lo que se refiera al candidato que sabrá mantener, antes que todo, el decoro de la República, y que, a la vez sepa interpretar las necesidades del pueblo, pues hay que reflexionar que todo gobernante que surja impuesto por un poder extraño sólo representará y defenderá los intereses ajenos y nunca los colectivos de la patria. El gobernante que sienta verdadero amor por su país debe despreciar con altivez toda propuesta humillante que afecte la soberanía de la nación.

El progreso y la civilización no deben estar estancados; pero no los deseamos en la forma de conquista. Y es por eso que el pueblo debe meditar al elegir nuestro gobernante, pues si desgraciadamente elige un caudillo, el mismo pueblo crea la dictadura, la cual, para sostenerse, tendrá que mantener al país en estado de esclavitud y miseria. El idealismo de los defensores de la integridad nacional de Nicaragua seguirá manteniendo el decoro de la nación; y, a la vez el principio de constitucionalidad del doctor Juan B. Sacasa, a menos que éste decline, en forma legal ante el pueblo su alta jerarquía de Presidente Constitucional; y, por lo mismo, sugiero al pueblo liberal la idea de que, antes de aceptar la candidatura del General José María Moncada, debe reflexionar con serenidad que con este hecho quebrantaría el principio de constitucionalidad que defendió con su propia sangre.

Ahora bien, ¿a base de qué es esta elección? ¿Por imposición o voluntad popular? ¿O a condición de que? ¿Por

llevar a la Presidencia al caudillo que pactó secretamente con los invasores? Pues bien, hablo con el corazón: si la elección presidencial se efectúa por imposición de los invasores de mi patria, sin desocupar el territorio nacional, seguiré luchando hasta diezmarlos y arrojarlos a la fuerza. «Dios coronará nuestro esfuerzo». Si es voluntad popular, debe efectuarse en el sentido de que del seno de la legítima Convención liberal se lance el candidato civil que regirá los destinos del país. En tal virtud, si en esta forma se constituye nuestro Gobierno, le ayudaremos a consolidar nuestra independencia de gobierno y soberanía; y si es por imposición debemos repudiarla con nuestra protesta armada hasta realizar nuestro ardiente deseo de independizarnos del imperialismo.

Si el General Moncada es verdadero patriota debe declinar la aspiración que manifiesta por llegar a la Presidencia en la forma en que llegaron los que han mancillado el decoro nacional. La patria, en estos momentos de angustia, no necesita caudillos. Yo lo exhorto como legítimo nicaragüense y como hombre digno, a que refrene tal ambición si es que realmente quiere restañar en algo las heridas de la patria.

El Ejército Defensor de la Soberanía de Nicaragua verá con agrado que del seno de la Convención Liberal surjan los nombres de los civiles Sofonías Salvatierra y Escolástico Lara, personas de elevado intelecto y capacidad para regir los destinos de la nación. Quienes no han manchado sus manos con sangre fraterna.

El pueblo es soberano y debe respetarse su derecho de elegir sus gobernantes; y por esto lucharé sin descanso hasta hacer efectivo ese derecho, hoy pisoteado por los conquistadores. El apoyo que no

cada dijera que «la vida se acaba y la patria queda». Yo opino lo contrario: «la vida se ofrece por la libertad de la patria». Al mismo tiempo insinúo esta idea a los que se hacen llamar liberales y están derrochando el dinero a manos llenas en propagandas para enajenar a los que mañana harán más sensible el dolor de la patria. Por vuestras mismas exigencias para compensar los fuertes gastos que habéis hecho en banquetes y champaña debéis tener presente que el inmenso número de viudas, huérfanos y mutilados por la guerra merece más atención y más filantropía en vuestros corazones. Los caudillos no necesitan champaña; es patriotismo el que debéis inyectarles.

Para terminar debo manifestarle al pueblo: que si las circunstancias de la guerra ocasionan

la pérdida de vidas y por este hecho se adoptan disposiciones drásticas para hacer respetar el derecho legítimo de la revolución no es porque seamos partidarios de la pena de muerte, pues odiamos de corazón tal procedimiento jurando combatir la pena capital una vez que se haya constituido el gobierno que encarne nuestra idealidad.

Pueblo hermano: habéis exigido que exte-riore y os dé mi opinión. Esta es. Desgraciadamente Nicaragua ve ampliarse el número de traidores. Hoy agrega un nombre más. ¿Quién es el que vendió la justicia del pueblo y está ambicionando que los invasores y asesinos de nuestra patria lo coloquen en la Presidencia? ¿Quién? José María Moncada.

PATRIA Y LIBERTAD.

A. C. Sandino.

Ricardo Falcó

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precios

AL COMERCIO

- 410 -

ES EL TELEFONO PARA PEDIR PUROS SELECTOS

G. CAMBRONERO C.

UNA BIBLIOTECA POR 2 COLONES

No es exagerado el título, pues adquiera usted hoy mismo el Magazine mensual español titulada

LEAME

ya se convencerá que el Editor, señor Aguilar, de Madrid, ha hecho el milagro.

Publica CUATRO OBRAS COMPLETAS y otras secciones interesantes con valiosas ilustraciones.

Si usted no se instruye no será por falta de lectura abundante, buena y barata.

En la Librería Falcó encontrará usted desde el primer número.

United Fruit Company

Servicio directo de Vapores para pasajeros y carga (Itinerario en vigencia a partir del 5 de Abril de 1928 hasta nuevo aviso)

SERVICIOS	Vapores
Limón a Nueva York (Semanal)	Vapores CALAMARES, PASTORES, TOLOA, ULUA. Llegan a Limón los Jueves por la mañana procedentes de Nueva York vía Habana y Cristóbal. Salen los Sábados por la tarde para Nueva York, tocando en Cristóbal y en la Habana.
Limón a Nueva Orleans (Quincenal)	Vapores COPPENNAME, SARAMACCA, SURINAME. Llegan a Limón el día Viernes por la mañana con procedencia de Nueva Orleans vía Cristóbal, zarpando para Nueva Orleans el día Sábado por la tarde, con escalas en Bocas del Toro y Cristóbal.
Limón a Avonmouth (Inglaterra) (Quincenal)	Vapores ARIGUANI, CARARE, CAVINA. Llegan a Limón el día Jueves por la mañana con procedencia de Avonmouth (Inglaterra) con escalas en Trinidad, Barbados y Cristóbal. Salen para Avonmouth el día Viernes por la tarde con escala en Kingston.
Limón a San Francisco, California (Semanal)	Vapores ESPARTA, LA PERLA, LIMON, SAN JOSE, SAN MATEO. Servicio de carga, únicamente, tardando trece días en el trayecto. Llegan a Limón los Sábados por la mañana con procedencia de San Francisco, California, vía Canal de Panamá. Salen de San Francisco por la misma ruta los Lunes a mediodía.

Los pasajeros para los puertos colombianos de Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta, pueden hacer cómodamente la conexión en Cristóbal con los vapores METAPAN, SIXAOLA, SANTA MARTA y ZACAPA que hacen semanalmente este servicio.

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón o los sub-agentes en San José, señores Sasso & Pirie, Sucs., pueden dar los informes adicionales que les sean solicitados en relación con los servicios de pasajeros y carga.

M. M. MARSH
Administrador

SE SUPLICA al señor Guillermo Mata A., presentarse a la Administración de este diario para un asunto que le interesa. CUANTO MÁS PRONTO MEJOR.

Suscribese a "La Prensa"

Página Cablegráfica

Comentario cableográfico

Un compositor español, el maestro Ramón Tortajada, para quien su mujer logró una celebridad, que él seguramente ni apetecía ni deseaba, ha fallecido en Madrid, olvidado de las gentes y en la miseria y el abandono.

Su apellido nos devuelve como por mágico conjuro a los días de la infancia, haciéndonos recordar los que están muy alejados del presente en nuestra memoria, envueltos en ensañaciones moceriles y arreos de juventud. Su mujer, la célebre bailarina que disfrutó las preeminencias de una cuantiosa fortuna, gozando de los atributos del triunfo y del éxito casi tanto como de su admirable belleza, fué de popular nombradía en aquellos años en que Carolina Otero, Lola Montes y otras troteras y danzaderas españolas discurren por Europa acompañadas de Príncipes y Grandes Duques rusos, que en sus manos eran como los polichinelas de un guñol humano.

Particularmente en Alemania la tristemente célebre Tortajada tuvo una corte de admiradores, más copiosa y rendida que lo fuera la imperial y en la que figuraban miembros prominentes de la dinastía kaiserina. En más de una ocasión, la maledicencia pública, elevada de rumor grosero a realidad efectiva, se levantó contra la bailarina española que poseía notoria influencia en las esferas gubernamentales. La pluma de Maximiliano Harden, el batallador periodista que había puesto de relieve los vicios fuera de toda honestidad de los «caballeros de la tabla redonda», se cebó en los escándalos que tenían por protagonista a la bellísima mujer, que sostenía fuera de su patria la equívoca y repugnante leyenda de la España de pandeleta, del zapateado y de los jiplos.

Queda todo esto, por ventura y dicha para la Madre Patria como esfumado en los recuerdos de días que ojalá no tornen nunca. Aquellos, en que Carolina Otero se exhibía públicamente en un palco de la Ópera de París acompañada de un gran Duque, de la dinastía de los Romanoff, luciendo entre otras joyas vollosísimas sobre la turgenia de su busto escultural, una esmeralda tasada en más de un millón de dólares.

Mientras el pobre artista español, el músico inspirado, el marido que se resignaba a su suerte adversa devorando las tristes ironías del destino, consumía su existencia en Madrid voluntariamente retraído en su hogar, olvidado por su propio querer del trato de las gentes, en un abandono que tenía mucho de gesto resignado, de obliación ante la realidad de la vida. Nadie lo conocía en la Corte, hoy nos comunica el cable su desaparición con la muerte nunca más redentora que en esta ocasión. Con su mueca grotesca y sin piedad la Desdentada, no respeta ni aun el descanso eterno del abandonado y pobre músico profanando su cadáver caliente todavía, con el recuerdo de una belleza que fue funesta para el artista.

El Genral Wrangel continúa empeorando

Bruselas, 18.—El General ruso Wrangel, continúa sin mejoría en su grave dolencia. El jefe anti bolchevique empeora de día en día y los médicos que le asisten, declaran que su estado inspira serios cuidados.

Temblores en Macedonia

Atenas, 19.—En varias ciudades de Macedonia han sido sentidas fuertes convulsiones de tierras. En Komotino, uno de los lugares donde los temblores adquirieron el carácter de terremoto quedaron destruidas bastantes casas. Felizmente no se registraron de-gre-cias personales.

Los Reyes de Bélgica salieron de Dinamarca

Copenhague, 19.—Los Reyes de Bélgica que se encuentran en viaje oficial en esta ciudad, salieron hoy para Bruselas. Los soberanos marchan sumamente agradecidos a las atenciones y afectuosas muestras de simpatías del pueblo dinamarqués. En la estación fueron despedidos por el Rey y la Reina y altas autoridades navales así como por numeroso público.

El Senador Borah no quiere que se retiren tropas de Nicaragua

Washington, 19.—Oponiéndose a la propuesta del Senador Blaines Borah se opuso terminantemente a la retirada de los efectivos navales de Nicaragua, así como a la petición del empleo de fondos con destino a su mantenimiento, ilegal siempre que no se esté en guerra con un país extranjero. Borah manifestó que el retiro es imposible por cuanto que las elecciones presidenciales serán en el verano, ocupando el que resulte elegido su puesto en el año próximo, y siendo por ello necesario sostener los contingentes americanos de marina hasta pasadas las Pascuas de Navidad.

Ejecución de un criminal

Denton, (Illinois), 19.—A las 9 y 32 de hoy fue ahorcado, pagando así su crimen, el asesino Charles Berger. La prisión estuvo durante la mañana rodeada de numerosos guardianes y de multitud que esperaba la notificación del cumplimiento del terrible fallo. La sentencia se cumplió dentro del penal, habiéndose tomado especiales medidas de precaución

por haber intentado el reo en dos ocasiones distintas eludir el cumplimiento de la ley suiciándose con una cuerda.

Los japoneses siguen demostrando sus actividades en China.

Tokio, 17.—Termino presente la situación apurada de Hantung sitiada por el Ejército chino del Sur el gabinete japonés ha resuelto enviar a Tsinan tres compañías de tropas de las que se encuentran en Tientsin y una brigada mixta de Juniamato. Además se enviará un destacamento de telegrafistas y otro de ingenieros de ferrocarriles para proteger vidas y haciendas de los japoneses. Relacionándolo con estas actividades el gobierno publicará un manifiesto, tratando de explicar esta actitud primitiva y salvaguardando la neutralidad japonesa bajo la declaración de tomarse estas disposiciones como medida proteccionista a los japoneses que residen en Hantung.

El Ministro de Hacienda ha destinado del fondo de Presupuesto la cantidad de un millón 300 mil yens a financiar la expedición.

Violenta tempestad de nieve en Polonia

Berlín, 19.—Noticias de Varsovia comunican que desde el domingo Polonia sufre los efectos de una terrible tempestad de nieve que azota todo el país. Los efectos han sido sufridos por las principales poblaciones, habiendo quedado interrumpidas las comunicaciones telegráficas y ferroviarias con Varsovia por espacio de 48 horas. El expreso de Berlín quedó detenido por las nieves próximamente a la capital de la República y el procedente de Moscú no pudo llegar a Varsovia.

Perecen ahogados siete niños

Vancouver, 19.—Siete de trece niños que tripulaban un juncó japonés, perecieron ahogados hoy aquí al volcarse la embarcación que los conducía, los otros seis lograron salvarse, resultando inútiles los esfuerzos hechos para conseguir rescatar a las víctimas de este accidente desgraciado.

Construcción de un aeropuerto

Nueva York, 19.—En la Isla Barren, Bahía de

Jamaica en Brooklyn se rá construido un aeropuerto, habiéndose dado un gran paso para ello con la decisión tomada en el día de hoy de gastar medio millón de dólares con este objeto.

N. de la R.

A pesar de que los yanques hacen las cosas a lo grande, la cantidad presupuestada para estas obras es insignificante. En Sevilla (España) se han votado para obras análogas 6 millones de dólares, y allí no presumen de dinero.

El Soviet continua su propaganda en Inglaterra

Londres, 19.—Es indudable que los comunistas rusos, continúan su campaña de propaganda en Inglaterra para fomentar la revolución comunista y que el oro del Soviet se reparte a manos llenas entre los súbditos de las Islas Británicas: estas declaraciones sensacionales fueron hechas en el día de hoy en la sesión ordinaria de la Cámara de los Comunes por el Ministro del Interior W. Joy son Hicks.

Alemania contestará la nota del Secretario Kellog

Berlín, 19.—La nota del Secretario americano Kellog, sobre el pacto multilateral contra la guerra, será contestada de conformidad por Stresemann que ha dispuesto el texto de respuesta a la misma.

El «Bremen» se espera en Nueva York el domingo

Nueva York, 19.—Ya está confirmado que Koehl, Fitzmaurice y el barón Huenefeld harán el viaje a Nueva York a bordo del «Bremen» desde la Isla de Greenly.

El recibimiento que se les prepara será análogo al que se hizo a Linbergh a su regreso de París. Entre los agasajos figura un banquete a los aviadores en la Casa Blanca por invitación de Coolidge. Cinco aeroplanos del ejército, saldrán a recibir al «Bremen» dándole escolta hasta el aerodromo de Mitchell, donde los preparativos de recibimiento están ya concluidos.

Se está reparando el «Bremen»

Quebec, 19.—Para reparar el «Bremen» será enviado al Canadá el propulsor del monoplano

no «Melchuar» que es el único que existe en los E.E. U.U. análogo al averiado en el «Bremen». Será llevado en aeroplano desde Nueva York a la Isla de Greenly.

El barón Huenefeld candidato al Reichstag.

Berlín, 19.—El partido nacionalista apoyándose en la popularidad conquistada con motivo de su vuelo al continente americano, lanzará la candidatura del barón Huenefeld para ocupar un puesto en el Reichstag en las elecciones que se han de verificar el día 20 de mayo.

NOTICIAS DE ESPAÑA

Autorización concedida al Coronel Franco

Madrid, 19.—Respondiendo a la petición hecha por el Gobierno español solicitando permiso para que el aviador Coronel Franco pueda aterrizar en suelo de Estados Unidos en su proyectado viaje alrededor del mundo el Secretario de Estado Americano comunicó al Embajador de España Padilla, que los Estados Unidos oficialmente extenderán su calurosa bienvenida al ilustre aviador español prometiéndole toda clase de facilidades, y asegurándole la simpatía de la nación durante su permanencia en el territorio nacional.

El General Anido en Sevilla

Sevilla, 16.—Proceden-

te de Madrid y haciendo el viaje por la vía aérea, llegó el Vicepresidente del Gobierno y Ministro de Gobernación General Anido. Visitó el «Real» de la Feria, y permanecerá descansando en esta durante varios días.

Jiménez e Iglesias iniciarán su vuelo el 14 de mayo

Madrid, 19.—A pesar de las reservas con que se llevan los preparativos de la empresa, se sabe que el día 4 del próximo mayo es el señalado para que los aviadores españoles militares Jiménez e Iglesias, emprendan su vuelo para batir el record de distancia. El avión «Jesús del Gran Poder» está ya listo y la ruta se ignora aun si será en el sentido de Oriente hacia Bombay, o a través del Atlántico para Cuba, ya que los pilotos han pedido se les comuniquen datos atmosféricos por los observatorios de las Antillas antes de emprender el vuelo.

El músico Ramón Tortajada muere en la miseria

Madrid, 19.—Ignorado del público y en el abandono y la miseria ha fallecido el célebre compositor español Ramón Tortajada. El finado era esposo de la bailarina Consuelo Tortajada, que en unión de Lola Montes y Carolina Otero gozó de envidiable popularidad en el extranjero principalmente en Alemania habiendo disputado de cuantiosa fortuna y celebridad.

Obras de BERNARD SHAW

M. AGUILAR * EDITOR * MADRID

Esta Casa editorial ha adquirido el derecho exclusivo de publicar las obras dramáticas del célebre Bernard Shaw, traducidas al castellano por Julio Broudt. Nuestros volúmenes serán, en su contenido, fiel reproducción de los publicados por el citado autor. Es decir, que integrarán no solamente el texto dialogado de las comedias de Bernard Shaw, sino también, en toda su extensión, las originales acotaciones y curiosos prólogos y epílogos a los que dicho autor es tan aficionado y en los que derrama todos los tesoros de su ingenio, el humorismo de sus paradojas, la causticidad de sus vena satírica, la generosidad de sus sentimientos, la brillantez de su filosofía, la «evia cómica» de sus estructuras escénicas y la impetuosidad de su iconoclasmo.

Los tomos publicados son los siguientes:

I. COMEDIAS DESAGRADABLES: Non Olet / Fascinación / Trata de Blancas	4.50
II. COMEDIAS AGRADABLES: Héroe / Cándida / Lucha de sexos	4.25
III. HOMBRE Y SUPERHOMBRE	4.25
IV. TRISCOMEDIAS PARA PURITANOS: El discípulo del diablo / César y Cleopatra / La conversión del capitán Brassbound	4.25
V. VOLVIENDO A MATUSALÉN: En el principio / El evangelio de los hermanos Barnabás / La cosa sucede / Tragedia de un caballero entrado en años / Hacia donde alcanza el pensamiento	4.25
VI. LA OTRA ISLA DE JOHN BULL: Su esposo / La comandanta Bárbara	4.25
VII. EL DILEMA DEL DOCTOR: Llegando a casarse / El compromiso de Blanco Posnet	4.75
VIII. LA CASA DE LAS PENAS: La Gran Catalina / La Cruz de la Victoria de O'Flathery / El Inca de Perusalén / Augusto hace lo suyo / Ana Janska, la Emperatriz bolchevique	4.25
IX. MATRIMONIO DESIGUAL: La dama morena de los sonetos / La primera obra de Fanny	4.75
X. PIGMALION	3.50
XI. SANTA JUANA	3.50

Boda Quesada-Quesada

En las primeras horas del día de mañana, en la Parroquia de la poética Guadalupe, se celebrará el enlace matrimonial del culto y distinguido caballero don Jesús Quesada Vargas, con la gentil y bella señorita Socorro Quesada, vástago de un honorable y virtuoso hogar del Cantón de Goicoechea.

Bendecirá la boda el Presbítero Marín, cura párroco del propio lugar, siendo padrinos, entre otros, por el acaudalado abuelito de la novia don José Cubero y señora, Gral. don Gregorio Aguilar y señora, don Andrés Corrales y señorita Anita Cubero, don José María Chinchilla y señora, don José Antonio Cubero y hermana, don Pedro Prado y señora, don Luis Prado y señora.

El contrayente señor Quesada, costarricense, que reside en la hermana República del Salvador, en donde con constancia y una dedicación ejemplar, ha logrado formar un capital respetable, cuya base ha sido la agricultura, llevando a la práctica la plantación del

café en igual forma que se estilaba y beneficiaba en Costa Rica, a quien hace un honor significativo, siendo uno de los colosos más prominentes de nuestro país, en aquella nación.

La señorita Quesada, de un abolengo bien definido y de belleza singular, que unida a sus virtudes, será la reina del hogar, que con auspicios de una larga e interminable felicidad se concerta hoy.

El lunes próximo, 22 del corriente, partirán los desposados, rumbo a «El Espino» de la República del Salvador, de la cual el señor Quesada es administrador y la confianza de su propietario don Miguel Dueñas.

Que los aires del Pacífico robustezcan más y más a los honorables viajeros en su travesía, haciéndoles más amena y feliz su luna de miel, y que a su llegada a Cuscatlán heroica, recuerden de sus amistades que aquí dejan consternadas por su separación, pero con la esperanza y la fe de que han de regresar a esta su patria, con iguales o mejores perspectivas que las que llevan.

Debut en el Moderno de la soprano chilena Tina M. de Caballero



Como se ha venido anunciando, esta noche el público josefino tendrá una gran satisfacción artística pues tendrá oportunidad de aplaudir a una de las más eminentes cantantes de ópera que hoy existen, la célebre soprano chilena Sra. TINA M. DE CABALLERO quien de paso para la América del Sur dará en esta capital dos únicos conciertos, siendo el de hoy, el primero.

Para la gente de gusto, para los amantes de la música, la noche de hoy en el Moderno será inolvidable ya que van a oír una voz encantadora, de timbre admirable, de esas que sólo de tarde en tarde se oyen, y que constituyen un verdadero regalo para los gustos delicados.

TINA M. DE CABALLERO, la artista chilena que es nuestra huésped desde anoche, es de lo más eminente que se ha oído y regresa ahora de Europa y E. E. U. U. después de efectuar una gira artística en la cual aquellos públicos inteligentes por excelencia le han consagrado como una de las más célebres cantantes de ópera que hoy existen.

El programa que rige

A nuestras lectoras

Doña María Fonseca Zuñiga ofrece sus servicios de modista en la casa de doña Manuela de Falcó.

Recomendamos a las personas de buen gusto tan distinguida modista.

Puede ofrecer a sus favorecedoras gran variedad de figurines recién llegados de París.

También recibe señoritas que quieran aprender el difícil arte de confeccionar vestidos.

Atiende órdenes al teléfono 71. Apartado 638. Séptima vereda, este número 344. San José.

para el debut de esta noche es notable y podemos asegurar de antemano que el éxito más completo será la presentación de la eximia soprano chilena Sra. Tina M. de Caballero que esta noche se presenta ante nuestro público en el Teatro Moderno.

Obras de H. G. WELLS, *terato inglés.* Las novelas de ese famoso autor son las más leídas por las personas que saben distinguir y apreciar la buena lectura.

- El nuevo Maquiavelo \$ 4.25
- La llama inmortal... 3.50
- Breve Historia del Mundo, pasta... 8.00
- El padre de Cristina Alberta... 4.25
- Los hombres dioses... 3.50
- Doce historias y un sueño... 3.50
- La dama del mar... 3.50
- El alma de un obispo... 3.50
- El mundo de William Griffolds, 2 tomos... 8.00
- La esposa de sir Isaac Harman... 4.25
- La investigación sublime... 3.50
- Juan y Pedro, historia de una educación... 7.00
- El ensueño... 3.50

LOS GRANDES PENSADORES

A 60 CENTIMOS EL TOMO

- F. Lamennais: Palabras de un creyente
- F. Laurent: Crítica del cristianismo
- Pi y Arnaud: Preludios de la lucha
- C. Flammarion: La vida de los seres
- P. J. Proudhon: La propiedad
- Teixeira Bastos: La familia
- Pi y Margall: El Cristianismo y la Monarquía
- Pi y Margall: Las clases jornaleras
- El Recien: El hombre y la tierra
- D. Diderot: La religión
- Stuart Mill: El utilitarismo
- E. Benot: Temas varios

A UN COLÓN EL TOMO

- José Ortega y Gasset: Vieja y nueva política
- Injiles sin maestro en 15 lecciones
- F. Uralles: Los grandes ilicuentes
- Guy de Maupassant: Bola de sebo
- T. P. Mechin: Brochazos
- Roman Rolland: Nicolai y el pensamiento social contemporáneo
- Vicente Sáenz: Cuentos de amor y tragedia

Movimiento diario

Pedro Hernández Crespo, español, para Panamá.
Francisca Savini, italiana, para Panamá.
Andrea Meléndez, salvadoreña, para Panamá.
Félix Boisson de Chazournes, francés, para Panamá.
Italina Carvajal Pérez, costarricense, para Estados Unidos.

Paúl Wille, alemán, para Nicaragua.
William L. Cobb, americano, para Cuba.
Roberto L. Davis, americano, para Cuba.
Roscoe Kent, americano, para Cuba.
Marcelo A. Migné, americano, para Panamá.
Ricardo Restrepo M., colombiano, para Colombia.

Destace de cerdos

El número de boletas para el destace de cerdos, expedidas en los diferentes cantones de esta provincia durante el mes de marzo próximo pasado, es como sigue:

- San José, 574.
- Escazú, 56.
- Desamparados, 72.
- Puriscal, 93.
- Tarrazú, 46.
- Aserrí, 56.
- Mora, 60.
- Goicoechea, 20.
- Santa Ana, 39.
- Alajuelita, 17.
- Coronado, 32.
- Acosta, 45.
- Tibás, 9.
- Moravia, 24.
- Montes de Oca, 35.
- Turubares, 15.
- Dota, 36.

Total 1229.

Opereta en acción

Son militares los protagonistas, teniendo lugar el hecho ante un consejo de guerra

El «Daily News» y la «Westminster Gazette», siguen con gran interés, no exento de cierto talento humorístico, el consejo de guerra que se efectúa en Gibraltar a consecuencia del ya famoso incidente del «Royal Oak», equiparándolo a la opereta que Gilbert y Sullivan hicieron bajo el título de «Pinafore», cuya acción se desarrolla en el seno de la marina de guerra británica.

El contralmirante Collard, a título de Fiscal, y el capitán G. B. Dewar, protagonistas del cómico incidente del «Royal Oak», mantuvieron un hilarante diálogo durante la sesión del consejo de guerra seguido contra el capitán por haber desatado las órdenes de su superior en materias musicales.

Banco de C. Rica

TIPOS DE CAMBIO

New York	400 1/2 %
Londres	391 %
París	80 %
España	338 %
Italia	107 %
Suiza	387 %
Bélgica	280 %
Berlín	400 1/2 %
Amsterdam	0.401/1 oro am.
Marcos	0.24 oro americano.

San José, 16 de abril de 1928.

La voz del público

Una persona se ha acercado a nuestras oficinas para que le presentáramos a la Junta del Parque Carrillo, en qué han parado las obras de progreso de dicho parque, pues hasta la hora no se ha visto ningún adelanto al respecto.

Según nos manifestó el informante, las bancas que hay colocadas fueron adjudicadas por el Ministerio de Fomento, así es que hasta la fecha, no ha habido ningún progreso, a pesar de los circos que han permanecido allí y que han pagado algún dinero por su estadía en dicho lugar.

Sería bueno que se preocuparan más por el progreso de ese parque y si no que renuncien si es que no se quieren preocupar por él.

El Comandante del Líbano

Ayer llegó a esta capital, procedente de Cañas, el Comandante Militar de la Zona minera del Líbano, el apreciable caballero don Vicente Cantero, a quien tuvimos el gusto de saludar.

El señor Cantero estuvo hoy en la mañana a visitar al Licenciado don Cleto González Viques, de quien fué uno de los más decididos partidarios.

En estos días regresará para Líbano. Mucho nos complace en renovar por este medio nuestro cordial saludo.

Estampa

El número 8 de Estampa trae una reseña de la fundación de esta importante revista ilustrada que se publica en Madrid y una acta firmada por el notario don José Toral, en la que hace constar el fabuloso tiraje de 100.400 ejemplares.

Parece una exageración que una revista que empezó a publicarse en enero de este año haya alcanzado el tiraje más grande en revistas. A nosotros no nos extraña ese éxito tan inmenso, pues el que lea Estampa por una vez queda prendido como lector y suscriptor. No se puede pedir más por 30 céntimos que vale el número de 48 páginas con más de 100 grabados intercalados en la lectura.

NOTICIERO DEL DIA

CORREO

En el vapor semanal de la flota Blanca «Toloa» llegó ayer el correo del exterior correspondiente a la presente semana: 60 sacos de cartas y 144 de impresos, procedente de Europa, E. E. U. U., Argentina, Brasil, Paraguay, Uruguay, Panamá y Canal Zone. Anoche se comenzó la distribución.

En las vitrinas de la tienda de los señores González Hnos. se están exhibiendo varios trabajos de tejidos ejecutados en el salón John M. Keith del Asilo Chapuí. Demuestran claramente la labor tan provechosa que se hace en dicho salón.

Felicidades a los señores Mulato y Orozco, encargados

de dirigir esa clase de trabajos.

Una innovación que ha gustado mucho ha sido la que el Director de la Escuela Ventura Corrales ha introducido en su plantel, haciendo concursos de matemáticas, con premio para el vencedor, aliente muy poderoso para mejorar el esfuerzo en los alumnos, que a su buena pericia han sido encomendados.

SENALES

Hemos visto el gran número de errores o faltas de tráfico que cometen los choferes en las calles que se acaban hacer de una sola dirección.

Sociales

VIAJEROS

De Tres Ríos regresó doña Francisca Pinto de Hine. —Del campo regresó doña Abigail de Brenes. —Para Europa partirá en breve la señorita Rosita Echeverría Aguilar.

ENFERMOS

Restablecido se encuentra el niño Oscar Gallegos Guardián. —Guarda cama hace varios días don Roberto Pérez Pinto. Hacemos votos porque mejore pronto. —Mejor de salud ha seguido la señorita Ester Bonilla Aguilar. —Delicado de salud se encuentra don Octavio Quesada.

Colega entre nosotros

Ayer en la tarde tuvimos oportunidad de conocer al joven Benjamín Pinzón, representante del periódico «Occidente», de Maracaibo, Venezuela, que de paso se encuentra entre nosotros. Saludamos al colega y le deseamos grata permanencia en esta capital.

Primer Concurso de Matemáticas

Hemos recibido la siguiente invitación que agradecemos, no sólo por la deferencia que ha habido en ello, sino por la importancia que esto reviste:

San José, 19 de abril de 1928

Señor Director

de LA PRENSA, P.

Ruego a usted y familia, muy cortemente, asistir al Primer Concurso de Matemáticas que se efectuará el domingo próximo a las 14 horas (2 de la tarde) en el Salón Ester Silva de la Escuela Buenaventura Corrales.

Muy agradecido.

ROGELIO SOLANO M., Director

LAS MEJORES NOVELAS EN LA LIBRERIA FALCO

Gustan a todo momento

DULCES HELADOS

SIEMPRE DIFERENTES

LIC. ROGELIO MONTAGNA C. Farmacéutico

El combate de San Isidro en México Otras informaciones

ADQUISICION DE AVIONES.—Ha sido autorizada por el señor Presidente de la República, la adquisición de seis poderosas aviones, del tipo monoplano, para que se utilicen en el Servicio Postal Aéreo, que comprenderá la ruta internacional de la ciudad de México a Nuevo Laredo, Estado de Tamaulipas. Y el Departamento de Aeronáutica Civil de la Secretaría de Comunicaciones, se dispone a acondicionar los campos de aterrizaje para el servicio del Correo.

SALIO YA EL SUBSECRETARIO DE GUERRA DE LOS ESTADOS UNIDOS.—Comunican de Veracruz que se elevaron de la playa sur, donde habían acuatizado los hidroaviones en que hacen el viaje de regreso de Panamá a los Estados Unidos, el Subsecretario de Guerra y el Jefe del Servicio de Aviación de aquel país, quienes fueron a Panamá a estudiar las líneas de defensa.

LA INDUSTRIA EN NUEVO LEON.—El Gobierno del Estado de Nuevo León ha orientado atinadamente la industria, sin descuidar las garantías a los trabajadores y esta actitud dará en breve como fruto necesario el resurgimiento del poderío industrial de aquella Entidad Federativa; se dice que empresas muy importantes van a establecerse, aprovechando las garantías y facilidades que se les ofrece.

EL COMBATE DE SAN ISIDRO.—Según informes del jefe de las Operaciones del Estado de Guanajuato, las tropas federales hicieron sesenta prisioneros y ciento diez y seis bajas a los rebeldes que presentaron un combate en San Isidro, lugar situado cerca de San Francisco del Rincón, en el Estado de Guanajuato. Además se recogieron a los rebeldes armas, parques y caballos, que dejaron abandonados en el lugar del combate.

LA FIESTA DE LAS FLORES.—Fue muy animada la fiesta de las flores que se celebró en el Canal de Santa Anita, Distrito Federal. Se efectuaron concursos de charros y chinas poblanas y hubo gran entusiasmo en la legendaria y típica fiesta mexicana.

LA COMISION DE RECLAMACIONES FRANCO-MEXICANA.—Nuevamente se aplazaron las sesiones de la Comisión Mixta de Reclamaciones Franco-mexicana, que estaban anunciadas para antes a las diez de la mañana, con motivo de la enfermedad del doctor Varzil, árbitro de la citada Comisión.

LOS CONFLICTOS ENTRE MEXICO Y LOS ESTADOS UNIDOS.—Varios políticos declararon a la prensa, que han desaparecido ya, prácticamente, todos los asuntos de controversia que existían pendientes entre México y los Estados Unidos; y por lo que se refiere al problema Agrario de México, es un error asentar que existe pendiente esa cuestión entre los Gobiernos de México y el de la Casa Blanca.

LA COOPERATIVA DE COMBUSTIBLES.—Esta institución celebró una asamblea general para nombrar nueva Junta directiva.

Depósito y aserradero de Maderas
A. Giustiniani
Maderas de todas clases y dimensiones
Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes.
Frente a la Estación del Pacífico.
APARTADO 334 TELÉFONO 61

Fábrica de Velas
Por ser nuestra producción la más grande del país, ofrecemos nuestras velas al precio más bajo de plaza. Consulte antes de comprar.
LA ESPAÑA — MARTÍNEZ & Co.
Apartado N.º 211 Teléfono 694

Obras completas de PAUL VERLAINE, traducidas por ilustres poetas españoles, con bellas ilustraciones, a \$ 3.00 el tomo.
Poemas saturnianos / Los poetas mal-ditos / Luisa Leclercq / Fiestas galantes / Canciones para ella / Confesiones / Cordura / Amor / Carlos Baudelaire: Viaje a Holanda / La buena canción / Antaño y ayer / Mis hospitales y mis prisioneros

El Congreso Panamericano de Periodistas se reunirá en el Uruguay

La ciudad Montevideo, capital de la República del Uruguay, ha sido designada por el Consejo Directivo de la Unión Panamericana como sede de reunión del Congreso Panamericano de Periodistas. Dicho Congreso se reunirá en 1930, correspondiendo fijar la fecha al Gobierno del Uruguay, el cual ya ha manifestado su complacencia de que la reunión se verifique en dicha capital.

Esta acción del Consejo Directivo de la Unión Panamericana ha seguido sin demora alguna de tiempo a la aprobación por parte de la Sexta Conferencia Internacional Americana, que se reunió recientemente en la Habana, de una resolución en que apoyaba calurosamente los congresos de periodistas y urgía que se siguieran celebrándose reuniones de esta índole. La resolución mencionada solicita también que periodistas de todas las repúblicas americanas participen en dichos congresos, y recomienda que en el próximo mencionado se preste especial atención a las medidas que sirvan para dar una mayor divulgación a las noticias que sobre asuntos interamericanos aparezcan en la prensa diaria.

La resolución tal como fue aprobada por el Consejo Directivo dispone que el Gobierno del Uruguay nombre una Comisión Organizadora con sede en Montevideo, que se encargue de hacer todos los preparativos del mencionado Congreso. A dicha Comisión corresponderá también nombrar Comisiones Nacionales de Cooperación en cada uno de los países miembros de la Unión Panamericana. Al mismo tiempo se ha solicitado que una Comisión Especial del Consejo Directivo de la Unión Panamericana, que está estudiando el asunto, coadyuve con la Comisión Organizadora y con las Comisiones Nacionales de Cooperación en cada país.

El Consejo Directivo solicitó a la vez de la Comisión Especial ya mencionada, que emprenda el estudio de las posibilidades de establecer en la Unión Panamericana una oficina

permanente que se encargue de cooperar en todo lo relativo a obtener en los países miembros de la Unión la adopción de todas las conclusiones a que lleguen los congresos mencionados. Dicho estudio se emprenderá en cumplimiento de una resolución adoptada en la Sexta Conferencia Internacional Americana.

El Primer Congreso Panamericano de Periodistas se reunió en Washington en abril de 1926, habiendo participado en él todas las repúblicas del continente americano. A la clausura de dicho congreso los delegados de la América Latina fueron llevados en un viaje de recreo por todos los Estados del oriente y del occidente de los Estados Unidos, en el cual visitaron los principales centros industriales, comerciales y educacionales del país.

El viaje se hizo en parte en automóviles y en parte por ferrocarril, facilitando así a los visitantes la oportunidad de ponerse al corriente del desarrollo tanto cultural como económico de los Estados Unidos.

La civilización moderna

La Revolución Social que tanto ansían los obreros para mejorar la situación económica de los que producen la riqueza no se consumará mientras los obreros del porvenir no se preocupen de perfeccionar su inteligencia desarraigando de su cerebro tantos prejuicios que ocasionan su propia esclavitud. Usted puede conseguir esta reforma intelectual leyendo las obras de famoso escritor inglés H. G. WELLS que puede conseguir en la Librería Falcó. Nuestro consejo es sincero y obtendrá la renovación de su inteligencia.

La revista mensual LEAME es otra publicación que le conviene leer. Escogida y abundante lectura. Precio del número \$ 2.00.

GUTIERREZ

Semanario Español de Humorismo
24 páginas: Cuatro colores: 30 céntimos.
Llanudo • Tovar • Penagos • Ribas
Bardón • Fabre • Baldrich
Karloto • Barbero • López Rubio
Toso • Etc.
K. HITO, Director
Los mejores escritores humorísticos
Concursos raros: Secciones extrañas
Contra la neurastenia!
Contra la hipocondría!
Humorismo sano • Buen gusto.
COPYSUB. TODOS LOS SÁBADOS
GUTIERREZ
En la Librería Falcó puede conseguir todos los números publicados hasta la fecha.



VIAJEROS

De Nicoya llegó don Francisco Armijo Parra. De Liberia don Aristides Baltodano. Ambos pasajeros se hospedan en el Hotel Metrópoli. Del Guanacaste regresó don Francisco Mayorga Rivas.

DEL EXTERIOR

De la Habana después de haber permanecido por algunos días en esa, regresó don Dionisio Falcó.

Mañana sábado ingresarán a esta capital el ilustre ex-Presidente de la República don Julio Acosta García y su familia.

PROGRAMA MUSICAL

Programa musical que se desarrollará en el baile del Club Catharina el domingo próximo.

- Programa:
Desfile, Marcha «Club Katharina».
1º.—Fox Trot: New York (Estreno).
2º.—Fox Trot: One Smile.
3º.—Fox Trot: La Rosa de Santa Fe.
4º.—Extra: Vals: Cherie I Love You (Estreno).
4º.—Danzón: Lastenia (Estreno).
5º.—Fox Trot At Sun-

- dwan
6º.—Fo Trot: Cartago (Estreno).
2º.—Extra: Fox Trot: Dew Dew Dewy Day.
7º.—Fox Trot: María Sol.
8º.—Danzón: La Cajita de Música.
9º.—Fox Trot: Chady Tree (Estreno).
3º.—Extra: Fox Trot: Mari Mari.
10.—Fox Trot: El Rey Buick (Estreno).
11º.—Fox Trot: Florida.
12º.—Danzón: Adolorido.

Orquesta Unión.

Héctor Beeche, Director.

A \$ 1.50 CADA TOMO

- El imperio de la muerte, Vladimir Korolenko
El calvario, Octavio Mirabeau
Almas muertas, 2 tomos, V. Gogol
¿Qué hacer?, León Tolstói
Ideario, Enrique Malatesta
Crítica revolucionaria, Luis Fabbrí
¿Renovación o Revolución?, Marcelino Domingo
Las mañanas de Florencia, John Ruskin
Los pintores modernos (el paisaje), John Ruskin
Las siete lámparas de la arquitectura, John Ruskin
Federalismo, Socialismo y Anti-teologismo, M. Bakounine
De frente al ateísmo, L. Arreat
La impiedad triunfante, L. Ferri
La Ciencia y la Conciencia, por C. Vachot
Los venenos de la inteligencia, por R. Richet y Delfino
El mundo nuevo, Luisa Michel
Miguel Servet y Calvino, A. Dide
El individuo y la sociedad, Juan Grave
En Anarquía, novela, Camila Pert
La única salvación, P. J. Proudhon
El prejuicio de las razas, 2 tomos, Juan Finet
El prejuicio de los sexos 2 tomos, Juan Finet

ACABAMOS DE RECIBIR SOMBREROS DE PITA
FINOS MONTECRISTO
FRIJOLES MEJICANOS Y MAIZ AMERICANO
BUENOS PRECIOS, CONSIGUE USTED DONDE
RÓMULO ARTAVIA
— 50 VARAS NORTE DE «EL COMETA» —
TELÉFONO 1058 —:—:— APARTADO 653

GENERAL MACHINE EXCHANGE
COSTADO OESTE DEL PARQUE CENTRAL
SAN JOSE, COSTA RICA
Reparación de toda clase de máquinas de escribir y calcular, registradoras, etc.
Trabajos garantizados con certificados de todo el país.
Larga práctica en el ramo ESPECIALIDAD EN CASOS COMPLICADOS
Existencia de máquinas: precios bajos
Tamaños standard y portátiles,
Diferentes estilos de registradoras sencillas y de tiquete
Se aceptan en pago máquinas usadas y se reciben en consignación
ANDRES MASIS M.
TELÉFONO 537

fábrica de hielo, Cerveza, y agua gaseosa
Ginger grande, pequeña
Traube
Agua mineral, Kola doble, Kola Champagne, Cream Soda, Gingerale
Pida en todo establecimiento la CERVEZA Y LOS REFRESCOS TRAUBE

Noticias mundiales

NOTICIAS DE ESPAÑA

El equipo italiano en Madrid.

Madrid, 18.—El equipo italiano de futbol que se encuentra aquí de paso para Lisboa, ha sido muy agasajado por los elementos oficiales y deportivos. Los miembros del once-italo, fueron recibidos en audiencia oficial por el Presidente del Consejo de Ministros General Primo de Rivera.

Franqueados los túneles transpirenaicos entre Francia y España.

Jaca Zaragoza, 18.—Por primera vez después de veinte años de constantes trabajos y continuas negociaciones entre España y Francia se han franqueado diversos túneles del ferrocarril transpirenaico. Los servicios auxiliares, tales como los de telégrafo y de teléfono quedarán terminados en breve.

Comentarios a la elección Presidencial Argentina

Madrid, 18.—La ma-

yoría de los periódicos dedican gran espacio a las noticias recibidas acerca de las elecciones en la Argentina, elogian do la muestra de civismo dada por todo el país.

La prensa publica tam-

SUSCRICION POPULAR para obsequiar un caballo al Gral. don Jorge Volio Jiménez

Las cuotas se recibirán en la Administración de LA PRENSA para ser entregadas al tesorero general don Andrés Boza Cano.

Suma anterior...	\$ 50.00
Pablo de Gordinenko...	5.00
Noé Arias...	1.00
Ernesto A. Avelar...	1.00
Carlos Sierra...	1.00
C. A. Baldi...	1.00
Benjamín Roldán...	1.00
Nefelí Salazar A...	1.00
Heli Salazar A...	1.00
O R. Bruce...	1.00

Todos los que deseen contribuir y que residan en las demás ciudades y pueblos pueden depositar su contribución en los agentes de este diario.

NOTA: no se recibirán cuotas de más de \$ 1.00 de cada contribuyente.

bién largas y encomiásticas biografías a la figura de Irigoyen, considerando los comentaristas en general una honra española que un descendiente de vascos ocupe la presidencia de la floreciente y poderosa república suramericana.

Firma de un tratado

Washington, 18.—Hoy fué impartida la firma del nuevo tratado italoamericano últimamente concertado. El Embajador de Italia de Martino y el Secretario Kellogg pusieron un nombre de ambos gobiernos con su firma el refrendo a dicho documento diplomático.

El General Wrangel grave

Bruselas, 18.—Se encuentra enfermo de gravedad el general Wrangel que tanta celebridad adquirió por su actuación antibolchevique, y que fué Presidente de la República formada por varios cantones rusos.

El Gran Duque Nicolás le ha enviado su médico de cabecera el Dr. Weirner desde París donde reside.

Visita a los trabajos

del edificio que ocupará el Colegio de señoritas

Ayer en la tarde estuvimos a visitar los trabajos de reparación del edificio que ocupará el Colegio de Señoritas el q' actualmente esta alojado en una parte de la Escuela Vitalia Madrigal. La señorita Aida Charpantier Secretaria con su afabilidad que le caracteriza nos llevó a visitar las obras en donde pudimos darnos cuenta de los adelantos realizados en el tiempo que llevan de iniciadas, un año y cuatro meses habiéndose puesto al servicio ocho espaciosas aulas las que actualmente ya están ocupadas por secciones de IV, V y VI año, pues se ha tenido que recurrir a ocupar estas aulas así sin terminar el resto del edificio pues con las que cuenta la «Vitalia Madrigal» no son suficientes para contener veinte secciones que son las del «Colegio». A la vez pudimos ver el mobiliario que se importó por medio de la casa Sauter y Co. y que ha dejado muy satisfecho al Gobierno. Preguntándole a la señorita Charpantier que para cuando pensaba tener en servicio el edificio; nos dijo: nos han asegurado que a lo más tarde en julio pero por lo visto por nosotros no creemos factible se terminen para dicha fecha. El nuevo Ministro de Educación Pública debe interesarse bastante en su conclusión pues con solo cuarenta peones no se puede avanzar demasiado una obra de esta clase.

Entrevista con dos deportistas alajuelenses

En entrevista relámpago habida con los jóvenes deportistas alajuelenses, Enrique Solera (Quique) y Alejandro Morera, después de felicitarlos por su feliz regreso y su brillante actuación en Cuba, a donde habían ido contratados por el «Centro Gallego», para que jugaran la temporada que pasó, les preguntamos por su estadia en la Gran Antilla y sus pareceres y conceptos del futbol de esa nación.

Galantemente y accediendo a nuestros deseos, nos contestaron que su permanencia en la Habana había sido inmejorable, tanto por el buen trato que les brindaban los de su club, como todos los demás deportistas y los cubanos en general, atenciones que siempre agradecerán; mas en cuanto a lo referente a la cualidad y clase del futbol que allí se juega, no pudimos constatarlas perfectamente, pues es bien distinto del que han hecho aquí, cierto es que hay tan magníficos como decentes jugadores en el campo, pero la gran mayoría se dedica al rofi, a dar erupujones, patadas, codazos y a cometer fouls. Se tiene que llegar a la plaza con toda la indumentaria futbolística necesaria para aminorar las consecuencias de jugar, todos quieren ganar sin reparar en los medios.

En los primeros juegos que efectuamos, nos trataron con alguna consideración, pero en los demás, rodábamos, al principio, más que la mis-

ma bola, tal era la forma, con que, jugando, se nos consideraba.

Comparándolo con nuestro lo preferimos por todas razones y opiniones.

Bien pronto nos despedimos de ambos, que contentos y felices están, por encontrarse de nuevo entre sus hermanos.

Estampa

Es este el título de la mejor revista semanal ilustrada que se publica en Madrid.

Por 30 céntimos adquiere usted un ejemplar que es una enciclopedia por la variedad del material escogido y por las ilustraciones tan hermosas de los acontecimientos del momento.

Puede usted adquirir todos los números publicados hasta la fecha.

Recuerde que son 48 páginas grandes y por el precio es regalada.

De venta en la Librería Falco.

REPERTORIO AMERICANO

Compro los cuatro primeros tomos y números sueltos de los mismos. Vendo tomos y números sueltos. Los em-
paso a precios módicos. Apartado 409 o en LA PRENSA

MIGUEL OLIVARES

Todo en el campo es un lugar de recreo para el motociclista. Montañas distantes con incontables arroyos plateados y sitios de coloridos diferentes son sus favoritos — con lugares de pesca diferentes diversiones para pasar el tiempo. Es aquí en estos sitios donde las llantas Goodyear se dan a conocer mejor. A pesar de los lugares rocosos y malos pasos permiten ir y venir — con seguridad — y sin demora alguna.

Goodyear significa duración

DISTRIBUIDORES
BOLAÑOS & ULLOA, Compañía Anónima
SAN JOSE

GOODYEAR

Nombramiento del nuevo Patronato de la Escuela República Argentina

El señor Director de la Escuela República Argentina efectuará una asamblea de padres de familia para nombrar el nuevo Patronato que ha de fungir en el presente año.

Sería bueno que las personas que la asamblea designe para servir el cargo de Presidente Vice-Presidente ect. etc, se empeñen más por la buena marcha de esa directiva y no acepten el cargo nada más que por aparecer con dicho nombramiento, que con esto perjudican en gran parte los intereses escolares.

El que se haga cargo de la presidencia debe ser una persona competente y activa; de lo contrario que la renuncie.

SUSCRIBASE A LA PRENSA

Donde ROBERT toda su ropa

Obras de ENRIQUE BARBU SSE

A \$ 3.50 EL TOMO

El fuego / Claridad / Fuerza
El resplandor en el abismo / Jesús / Encadenamientos, (2 tomos)
Nosotros / Los verdugos / Algunos secretos del corazón, ilustrada
Los Judas de Jesús

Las obras de Barbousse son las que verdaderamente ilustran y deleitan al mismo tiempo / Léafas usted y se convencerá que es cierta nuestra recomendación En la Librería Falco están en venta los mejores libros

YA RECIBIMOS

CAFETERAS NIQUELADAS GRANDES

VARIOS TAMAÑOS Y ESTILOS

DE SESENTA Y CIEN CAFES

POR OPERACION

ALMACÉN

TELÉFONO 195 **TOMAS FERNANDEZ F.** APARTADO 644

Avisos económicos

IMPORTANTE: a toda persona que retire LA PRENSA en el curso de la primera quincena o en el curso de la segunda de cada mes se le cobrará \$ 1.00 y \$ 2.00 respectivamente. De igual manera se procederá con los suscriptores nuevos.

RADIUS: Fábrica de espejos de A. Llerandi. Se trasladó frente al Teatro Variedades, gran surtido de espejos biselados para muebles. Hacemos marcos para cuadros a precios baratísimos. Molduras, estampas y vidrios. Cristales especiales para autos-Cantos pulidos. — Teléfono 1346.

Sellos de correo: por 100 a 1000 sellos de correo de países sud y centro-americanos, igual número de sellos de Europa o una colección de billetes moneda de guerra alemán. Surtidos completos de sellos de correo contra referencia. — Friedl, Peter, Export, Würsburg, (Bayern), Alemania.

Modas: Para estar al corriente de las novedades en vestidos para señoras, señoritas y niñas, lea usted las revistas LA MODA ELEGANTE y LA MUJER EN SU CASA que se venden en la Librería Falcó. Precio: UN COTON ejemplar. Lectura agradable y buenos consejos.

Cultura: Para triunfar en la vida toda persona debe tener por divisa CULTURA. ¿Cómo se consigue esa divisa? Comprando buenos libros. En ninguna librería los conseguirá usted mejores y más baratos que en la Librería Falcó. Haga usted la prueba y se convencerá.

Habitaciones: Si desea encontrar una buena habitación cómoda, higiénica y céntrica, en la Administración de LA PRENSA e internarse en Séptima avenida. Este Teléfono No. 71.

Compro: los números 7, 10, 18 y 23 del tomo 10, de REPERTORIO AMERICANO y el número 1 del tomo 20. Pago buen precio, Ricardo Falcó M.

Mecánico: Ricardo Melger ofrece sus servicios en toda clase de reparaciones de maquinarias y todo lo concerniente al ramo. Recibe órdenes en el taller mecánico de Fermín Umana, frente al Cometa.

“La diosa ciega”

grandiosa producción que se estrenará el domingo en el Moderno

Como siempre, el Moderno ofrecerá a su público el próximo domingo un grandioso estreno que constituirá un éxito absoluto. Y que conste que decimos esto después de haber presenciado la exhibición privada de la grandiosa producción de la Paramount que se estrenará en esa noche de gala y que a nuestro juicio es una de las más hermosas y emocionantes pe-

lículas que hayamos visto.

Se titula «La diosa ciega» y es una película dirigida por el eminente director Victor Fleming, el mismo que produjo el formidable éxito «El destino de la carne».

«La diosa ciega» es algo muy emocionante y bello y su proyección nos hizo recordar aquella famosa película «La Mujer X», pues no sólo tiene un parecido con respecto del argumento, sino que la interpretación de la eminente actriz de carácter María Louise Dresser quien hace una creación insuperable, nos recuerda

ENTRADA CONTINUA DESDE LAS 5 EN ADELANTE

TEATRO VARIEDADES

VIERNES 20 DE ABRIL DE 1928

A las 5, a las 6-45 y a las 8-30

EL GAUCHO

La celebrada película de Douglas Fairbanks y Lupe Vélez, la que ha revolucionado a todos los públicos.

ENTRADA 50 CÉNTIMOS

Mañana Sábado: ESTRENO:

AVENTURAS DE UNA NOCHE

DOMINGO: Otro éxito cinematográfico de arte europeo:

EL PIERROT NEGRO

La última película de Harry Piel

también las angustias de la célebre protagonista del drama de Biesen.

Como algo hermoso y emocionante, como un drama sublime de la vida real, como una película magistral, recomendamos a nuestros lectores «La diosa ciega» que se estrena el próximo domingo en el Moderno y que a nuestro juicio, lo repetimos, es una de las películas más sensacionales y perfectas que hemos visto.

El azúcar del Igenio VICTORIA es el mejor del país. Pídale siempre cuando haga sus compras

SU ANUNCIO EN ESTE DIARIO ES DE GRAN BENEFICIO PARA USTED

Autores Selectos

- OBRIAS DE PIO BAROJA
- Divagaciones sobre la cultura \$ 1.50
 - Paradox, Rey, novela..... 3.00
 - Aventuras, inventos y mixtificaciones de S. Paradox. 3.00
 - El mundo es así, novela..... 3.00
 - La busca, novela..... 3.00
 - Los caudillos de 1830..... 3.50
 - El aprendiz de conspirador. 3.00
 - Entretamientos, 2 sainetes y una conferencia..... 3.25
 - Los recursos de la astucia..... 3.25
 - Vidas sombrías, cuentos..... 3.25
 - Las horas solitarias..... 3.25
 - Con la pluma y con el sable. 3.50
 - La veleta de Castizar..... 3.50
 - Divagaciones apasionadas..... 3.50
 - Aurora roja, novela..... 3.50
 - E árbol de la ciencia, nov. 3.50
 - Mala hierba, novela..... 3.50
 - El laberinto de las sirenas, nv. 3.50
 - César o nada, novela..... 3.50
 - Los caminos del mundo, nov. 3.50
 - Los amores tardíos, novela. 3.50
 - La nave de los locos, novela 3.50
 - La sensualidad pervertida, nv. 3.50
 - Las veleidades de la fortuna. 3.50
 - Con la pluma y con el sable. 3.50
 - Caminos de perfección, nov. 3.50
 - La ciudad de la niebla..... 3.50
 - La dama errante..... 3.50
 - La feria de los indiscretos, nv. 3.50
 - Las inquietudes de Shanti Andía, novela..... 3.50
 - Zalacain el aventurero, ilustr. 4.25
 - Los caminos del mundo, novela, pasta..... 5.00

- VARIOS AUTORES
- Mediums y sensitivos, por el Dr. William Fardwell..... 3.50
 - Por la América desconocida, por Ciro Bayo..... 3.50
 - Como la piedra del arroyo, por Manuel R. Seisdedos. 3.50
 - La tragedia del Estado Español, por A. de Albornoz..... 3.50
 - La Venus Indica, aventuras de amor en el Indostán, por Carlos Devereux.... 3.50
 - El vendedor ambulante, novela satírica del siglo XVIII, por Francisco A. Chevrier. 3.50
 - Zalacain el aventurero, ilustr. 4.25
 - Memorias de una mujer galante, por Jhon Cleim..... 3.25
 - Del matrimonio y del hijo, por Horacio Grumberg... 3.25
 - Las confesiones del Conde XXX, por Carlos Duclos... 3.25
 - Lo que hizo Santiago Verdun después de muerto, novela, por Francisco Vera. 3.25
 - Lo que no pudo ser, novela, por Manuel R. Seisdedos. 3.25

LOS MEJORES POETAS

A \$ 1.00 EL TOMO

- Heine / Leopardi / Amalia Puga.
- Daniel de la Vega / Horacio / María Monnel / Pascoes / Luisa Luisi.
- Goethe / Carducci / Shakespeare.
- Carrasquilla / Mallarino / Balmonst / Dante / Tenynson / Novallas / Maragall / Shelley / Words Worth.

Teatro América

DOMINGO 22 DE ABRIL DE 1928

GRAN ESTRENO DE ARTE FRANCÉS

El Pierrot Negro

¡ARTE! ¡LUJO! ¡BELLEZA!

No falte a la presentación de esta película que hará época en la historia cinematográfica de Costa Rica.

DOMINGO 22 DE ABRIL DE 1928

TEATRO VARIEDADES

TEATRO MODERNO

VIERNES 20 DE ABRIL DE 1928

A LAS 7 P. M.

A petición la divertida película cómica en 6 partes

EL PAPA SOLTERO

A LAS 8-30 P. M.—GRAN ACONTECIMIENTO ARTISTICO

¡REGIO DEBUT! ¡PRESENTACION! GRANDIOSO DEBUT!

DE LA EXIMIA SOPRANO CHILENA

Sra. TINA M. DE CABALLERO

Artista de excepcionales facultades que viene de efectuar una gira artística triunfal por Europa y EE. UU.

Belisimo programa integrado por los trozos de las más hermosas óperas

Estreno de la emocionante película «Warner Bros», titulada:

MUJERES ALEGRES

(MATINEE LADIES)

DOMINGO PROXIMO: Grandioso Estreno PARAMOUNT

La sublime y emocionante obra dramática

LA DIOSA CIEGA

Rival de LA MUJER X.—Creación de Louise Dresser

ESTHER RALSTON Y JACK HULL

Otro gran estreno cinematográfico de arte europeo



Harry Piel, el celebrado artista europeo, de las sensacionales y dramáticas producciones ha logrado en su última interpretación El Pierrot Negro otro de sus resonantes triunfos de renombre. El Pierrot Negro filmada en Francia y interpretada por los mejores artistas franceses y alemanes está basado en la célebre novela de Edmund Heuberger.

En el reparto de esta producción figuran a la par de Harry Piel varios célebres artistas alemanes entre ellos Dary Holm, la bella artista, Charly Berger e Ilona Karolewna, otra belleza de la pantalla.

Imposible nos sería en breves palabras transcribir a los lectores una idea sobre el argumento de esta producción. Es tan delicado que para darse cuenta de su grandiosidad precisa admirarlo. Podemos asegurar que se trata de uno de los mejores temas llevados a la pantalla con todo esmero.

El Pierrot Negro se estrena el domingo próximo en los Teatros América y Variedades. Estamos, pues en vísperas de un gran estreno cinematográfico.

FERROCARRIL AL PACIFICO

Itinerario No. 17

TRENES RUMBO OESTE				TRENES RUMBO ESTE							
TRENES MIXTOS				TRENES MIXTOS							
SEGUNDA CLASE		PRIMERA CLASE		ESTACIONES				PRIMERA CLASE		SEGUNDA CLASE	
Diario excepto domingos	Diario excepto domingos	Diario	Diario	Diario	Diario	Diario excepto domingos	Diario excepto domingos	Diario	Diario	Diario excepto domingos	Diario excepto domingos
Hora	Hora	Hora	Hora		Hora	Hora	Hora	Hora	Hora	Hora	Hora
6.30	15.00	9.00		SAN JOSE	14.34	11.03		14.05			
6.36	15.05	9.05		SABANA	14.28	10.57		13.55			
6.48	15.15	9.15		PAVAS	14.16	10.45		13.40			
7.15	15.35	9.35		SAN ANTONIO	13.56	10.25		13.15			
7.27	15.45	9.45		OJO DE AGUA	13.43	10.10		12.40			
7.40	16.00	10.00		CIRUELAS	13.33	10.00		12.25			
8.05		10.20		TURRUCARES	13.10			11.55			
8.18		10.31		CEBADILLA	12.51			11.20			
8.35		10.52		ATENAS	12.43			11.10			
50.8		11.02		BALSA	12.25			10.26			
9.07		11.18		MANGOS	12.07			10.04			
9.15		11.25		ESCOBALA	12.01			9.56			
9.55		11.43		CONCEPCION	11.43			9.35			
10.45		11.59		HACIENDA VIEJA	11.23			9.10			
11.00		12.20		OROTINA	11.10			8.55			
11.15		12.31		COYOLAR	10.32			8.22			
11.25		12.43		CEIBA	10.20			8.02			
11.45		12.50		CASCAJAL	10.12			7.50			
11.55		13.07		JESUS MARIA	9.55			7.30			
12.01		13.12		CAMBALACHE	9.50			7.20			
12.07		13.16		SALINAS	9.45			7.10			
12.17		13.22		MATA LIMON	9.40			7.03			
12.11		13.25		CALDERA	9.36			6.59			
12.34					9.15			6.36			
12.45	7.10	14.10		ROBLE	9.10		17.00	6.30			
12.55	7.20	14.25		CARITA	9.00		16.45	6.15			
13.10	7.35	14.35		PUNTARENAS	8.45		13.30	6.10			

CIRUELAS y ALAJUELA				RAMAL DE ESPARTA			
TRENES MIXTOS				TRENES MIXTOS			
RUMBO ORSTE		ESTACIONES		RUMBO ORSTE		ESTACIONES	
1.ª Clase	Diario		Diario excepto domingos	1.ª Clase	Diario		Diario excepto domingos
Hora	Hora	Hora	Hora	Hora	Hora	Hora	Hora
16.00		CIRUELAS	10.00	6.15		ESPARTA	17.55
16.07		LA GUNILLAS	9.48	6.45		BARRANCA	17.30
16.11		MONTECILLOS	9.45	6.55		LA RIOJA	17.20
16.20		ALAJUELA	9.35	7.10		ROBLE	17.00

LA PRENSA

Diario de la Vida Nacional

REDACTOR-GERENTE: RICARDO FALCO M.

COLABORADORES: Lic. RÓMULO TOVAR, MAX JIMENEZ

ADMINISTRADOR: HUMBERTO LIZANO

AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS: EDUARDO MONTEALEGRE

PRECIO: \$ 2.00 AL MES

DIRECCION: 7ª Avenida Este No. 344, SAN JOSE, COSTA RICA, Teléfono 71. — Apartado 1311

Anunciarse en este diario es vender con prontitud